

おげまして
おめでとうございませう

私は昭和や懐かしいものにノスタルジックを感じる性分です。だから、これまでも発売終了となったお菓子やアイスなどにも注目したこともありましたが。前の巻頭文(2018年9月号)ですが、甲子園の100回記念大会で決勝に駒を進め大いに湧いた金農旋風。実は第1回大会も秋田県勢が決勝に挑むという不思議な縁。そんな縁をディズニー映画『リメンバー・ミー』と重ね合わせて語ったりもします。坊主で顔も濃い錦鯉の長谷川さんのような見てくれかもしれませんが、こう見えてロマンチストで、日々無意識にそこに潜むドラマを探しているようなタイプです。

ロマンチストは空想家という意味だそうですが、冒頭のノスタルジックって何??て思ったので、ちゃんと調べると「故郷や遠い昔を思い出して懐かしく感じる様・古いものを懐かしく思う気持ち」だそうです。私はそういうことが好きな人間です。だから映画でも『ALWAYS 三丁目の夕日』が大好きで、再放送のたびに泣きます。(見てない方すみませんがお付き合い下さい。) 茶川先生の貧乏だけど不器用な真っ直ぐな愛、鈴木オートとの日常茶飯事の揉め事。そんな慌ただしい中でも、家にテレビが来て、近所中の人がお祝い持って見に来るようなホッとする時代。今よりも自分の家と近所の家なんていう区分けがなく、敷地自体も心ももっと曖昧で、皆で乗り越えよう、分け与えようというような時代であったらと思うとふんわりしています。

そんな昭和を感じる映画で言えば、『男はつらいよ』も共通する部分がありますね。全作見たと自信を持って言えるほどのファンではないですが、寅さんの名言集を持ってくらい、見たくないという子どもに強要して見せるくらい好きです。妹に幸せになってほしい、ほんとはそばで暮らしたいし、寅さんだっただけ恋もしたい。たまには家に帰りたくなり、帰ってきてしばらくすれば、忙しく働く皆をよそに、寅さんには別の時間が流れてるような。家族とぶつかり、たこ社長が入り込んで火に油を注ぐ定番の状態に。しまいには「それを言っちゃおしめえよ」と出ていく。恋をする人に対して、自分と一緒にいるのは不幸せになると自分から離れる。寅さんなりの最大の愛情表現なんだろうと思います。そんな別の時間を生きているような寅さんに、世間の色んな悩みにもがく人たちが人生を相談するとき、核心を突くような言葉を寅さんは語ってくれるんです。

寅さん「ああ生まれてきて良かったなって思うことが何べんかあるじゃない。そのために人間生きてんじゃねえのか。そのうちお前にもそういう時が来るよ、な?まあ、がんばれ。」別の世界を生きている寅さんだからこそ、何にもとらわれずに自然に発することができるとして。カバンひとつ大金も持たずに、どこへでも旅する寅さんに憧れる部分と、そこまでの勇氣はないと思う自分がいます。これが「男はつらいよ」ということなのでしょう。

昭和レトロブームがきてます。ブームの理由を検索すると便利な現代社会にない手間のかかる「不完全さ」がキーワードとのこと。例えば、スマホのカメラは解像度が高く、撮った写真はすぐ確認できるのが当たり前。でも昔のフィルムカメラは画質が荒く撮り直しが効かず、現像するまで出来栄がわからない。写真屋さんに取りに行くのが楽しみでした。物がたくさんない不便さだけ、自分たちが生きるのに精一杯で悪いこともあったんでしょうけど、今忘れ去られた良かったこともきっとあったと感じます。

便利さ、効率さが求められる時代。私はそれを否定しませんし、むしろ歓迎します。何も新しいことが好きということだけが理由ではありません。私の根っこは古き良きということが大好きということ。保育であればデジタル化を進める一方で、何を最重要としているかといえば、「一番大事にする保育をする時間をどうやって守るか。」その一点です。それを実現するためには職員だけでなく保護者や地域全体で理解し合っていくチームが望ましいと考えています。色んな方のお力を借りることも何も先駆けたことで私はないと思います。例えば、お寺の歴史を言えば、本来は老若男女が集まるコミュニティスペースで、多くの方が食べ物や得意なことなどを持ち寄り利用するような場所でした。そのような歴史を考えると、地域の方、保護者の方にこんなことできませんか?というお願いは決して新しいことではなく、むしろ保育や福祉の原点のような気がするのです。

原点といえば、ビッグボスの新庄監督が発した「優勝なんか一切目指さない。高い目標を持ち過ぎると、選手はうまくいかないと思ってる。何気ない一日を過ごして勝ち、それで9月あたりに優勝争いをしていたら、さあ、目指そうと。」この言葉に、ロマンチストの私は子どもの育ちを重ね合わせてしまいました。

赤ちゃんだって、最初から歩こうとは思わない。そんな高い目標でなく、今日はこの指に力を入れてみよう(うまく使えないな)、今日は膝に力を入れてみようか、今日は先に歩いているあの子を見てみようか。そんな日々のトライアンドエラーの積み重ねを経て、整ってきた頃に、ようやく立ち上がってみようか、歩いてみようかとチャレンジするわけです。「トライ」と「チャレンジ」という英語、似てるような言葉ですが、正確には違いがあるそうです。「トライ」は「新しいことに対してうまくいかなくても試してみる」と、「チャレンジ」は「高いレベルのものごと挑戦すること」という意味。そういうことを考えると新庄監督という言葉と子どもの育ちと相通するなあと思いつけたりするわけです。

2022年、寅年。寅さんのトラブルメーカー的な部分は真似たくないですが、寅さんのように、新庄監督のように、新しい風を感じるようなとらわれない心で、子どもたちのようにトライアンドエラーを繰り返す。そんなシャレが多い1年にしたいです!
(園長 津村 侑弥)

今月の保育目標

- 0歳児(ひよこ組) ... 指さしや片言を優しく受けとめ、言葉の理解と発したいという意欲を育てていく
- 1歳児(りす組) ... 遊びを通して、友達と関わり合うことの楽しさや喜び、安心感を味わう
- 2歳児(うさぎ組) ... 冬の自然現象を手指や体全体を使って確かめながら、雪遊びを楽しむ
- 3歳児(もも組) ... 一つ一つの生活行動の意味を理解して行うことで、見通しを持って過ごす
- 4歳児(ひまわり組) ... 冬の自然の仕組みに心を動かし、遊びの中に自由に取り入れて楽しむ
- 5歳児(さくら組) ... 遊びや生活の中で課題をもち、友達と工夫や協力をしながら活動を楽しむ

「げんきのもと」

- はやね
- はやおき
- あさごはん

今月の行事

1日(土) 元旦	19日(水) 誕生会 10:00~10:40
3日(月)・4日(火) 希望保育	20日(木) 教育相談 9:00~15:00 横手支援学校
6日(木) 詩吟勉強会 11:00~11:30 (さくら組)	25日(火) 身体測定
7日(金) 避難訓練 (火災・食事中の避難) 11:30~	26日(水) 職員ミーティング 13:00~14:00
8日(土) さくら組 保育参加 9:30~11:00 (親子運動レクリエーション・保護者の話し合い)	27日(木) 昔語り 11:00~11:30 (3歳以上児)
10日(月) 成人の日	28日(金) ペッピーキッズ英会話教室 10:30~11:00 (りす・ひよこ組合同)
14日(金) 交通安全指導 (防寒着を着ての歩行) 9:10~9:30	
職員の研修その他 (*はいずれも場所は生涯学習センター) *13日(木) 主任会議 14:00~17:00 *20日(木) 市保育研究委員会 14:00~17:00 *26日(水) 保育士会役員会 14:00~17:00 27日(木) 保育カウンセリングセミナー 10:00~16:00 オンライン	来月以降の保護者参加行事予定 2/19(土) マーチング・バトンタッチセレモニー (4・5歳児園児と保護者さんの参加) 3/19(土) 卒園式 (卒園児と保護者さんの参加)

うさぎ組(2歳児)
3歳になります!
ちゃん
ちゃん

1月うまれの
おともだち
おたんじょうび おめでとう!

もも組(3歳児)
4歳になります!
さん
ひまわり組(4歳児)
5歳になります!
さん

お着替えについて

雪遊びや園内での遊びが、一段とダイナミックになってきました!寒い冬でも元気いっぱい!!汗をかいて遊んでいる子どもたちを見て、心身ともに健康であることへ喜びを感じます。雪遊びで衣服が濡れたり汗をかいたりして、着替えることも多くなってきましたので、着替えて帰った次の日は、補充をお願いします。(下着や靴下等も全ての記名を確認してほしいです。薄くなっている場合は、書き足すなどの対応にご協力ください。)
*保育園から貸出の着替は、洗濯をしていただき、なるべく早くの返却が嬉しいです。

不審者対応訓練

12月17日、横手警察署さんのご協力をいただき、「登園時間帯に知らない人が園内に入ってきたら…」を想定した対応訓練を行いました。職員の連携の下、子どもたちはスムーズに避難することができました。その後3歳以上児は防犯教室に参加し大切なことを学びました。

「自分を守る合言葉」

- い
 - か
 - の
 - お
 - す
 - し
- ない
らない
おこえをだす
ぐにげる
らせる

新しいスタッフ紹介

12月6日から、さん(保育士:3歳未満児 主に0歳児)が仲間入りしました!「かわいい子どもたちの健康・安全に気をつけながら、成長を温かく見守り、お世話していきたいと思っています。よろしくお願いします。」

雪遊びについて

去年は、観測史上初の大雪に見舞われ、全国版のニュースに横手市が毎日出ていましたね。TVのインタビューには除雪作業中の園長先生も映っていました!大人にとって大変な雪も子どもたちにとっては、ダイナミックに体を動かしたり、好きなもの(雪像?)を作ったり、横手の伝統行事に触れたりなど、雪をおもちゃにしながら楽しい冬を過ごすことができました!!
今年も子どもたちの体調や天候をみながら、雪遊びが存分にできるように防寒具(ジャンプスーツまたはスキーウェア)手袋・帽子・長靴をご用意ください。
*防寒着のズボンの裾を長靴の上に出して靴下が濡れないようにして遊んでいます。ズボンの丈が短い場合は、ブーツカバーを付けると濡れにくくなります。昨年着用した防寒具のサイズ確認をしながら、ご用意をお願いします。

保護者評価アンケートについて

保護者の皆様には日頃より、ご理解とご協力をいただき感謝の気持ちでいっぱいです。今年度も残すところ3か月となりました。
この1年間について皆様のご意見をうかがいたく、「保護者評価アンケート」を実施させていただきます。保護者の皆様のご意見は、令和4年度の保育の充実へとつなげてまいります。率直なご意見をお聞かせください。お忙しいところ恐れ入りますが、ご協力よろしくお願ひいたします。
(1月 第2週目に配布する予定です。)